

Grapefruitkernextrakt / Benzethoniumchlorid

Anzahl untersuchte Proben im Privatauftrag: 1 Davon positiv: 1

Es kommt immer wieder vor, dass unter dem Deckmantel des Prädikates „natürlich“ Produkte angeboten werden, deren Wirksubstanz bedenkliche synthetische Chemikalien sind. 1997 schon machte Grapefruitkernextrakt als „natürliches Allzweckheilmittel“ Furore, bis die Vollzugsorgane dem Treiben ein Ende setzten. Meistens enthielten diese Extrakte nämlich Benzethoniumchlorid, welches als Desinfektionsmittel wegen seiner teratogenen (fruchtschädigenden) und ätzenden Wirkung in der Giftklasse 2 eingestuft ist. Gemäss unseren Informationen wurde kürzlich Grapefruitkernextrakt in Holland und Norwegen versuchsweise und mit Erfolg in der Landwirtschaft eingesetzt, um Apfelschorf auf „natürliche“ Weise zu bekämpfen. Wir erhielten daher eine Probe zur Überprüfung und fanden wiederum erkleckliche Mengen Benzethoniumchlorid (6 %).

Es ist nun Sache der involvierten Versuchsleiter, die nötigen Konsequenzen aus dem Befund zu ziehen.